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Господь через Соломона в Книге притчей 

запечатлел такие слова: «Я, премудрость, 

обитаю с разумом и ищу рассудительного 

знания». Это значит, что если человек 

рассуждает над Словом Божьим, то 

премудрость проникает в его сердце и 

совершает свою работу (Пр.8:12). 

Еф.4:17-24 «Посему я говорю и заклинаю Господом, чтобы вы более не поступали, как 

поступают прочие народы, по суетности ума своего, 18 будучи помрачены в разуме, 

отчуждены от жизни Божией, по причине их невежества и ожесточения сердца их.  

19 Они, дойдя до бесчувствия, предались распутству так, что делают всякую нечистоту 

с ненасытимостью. 20 Но вы не так познали Христа;  21 потому что вы слышали о Нем 

и в Нем научились, — так как истина во Иисусе, — 22 отложить прежний образ жизни 

ветхого человека, истлевающего в обольстительных похотях, 23 а обновиться духом ума 

вашего 24 и облечься в нового человека, созданного по Богу, в праведности и святости 

истины». 

Это слово обращено к верующим людям, рожденным от Духа Святого, потому что 

неверующие не принимают то, что от Духа Божьего. То, что в нас живет Дух Святой, 

должно нас вдохновлять. Один из переводов 24 стиха звучит как «вы созданы быть как 

Бог» - то есть жить как Христос, поступать как Он.  

Почему же мы порой не видим в верующих людях Христа? Почему иногда рожденные 

свыше люди согрешают так, как согрешают люди в мире? 

Апостол Павел в этом месте объясняет: есть ветхий человек в каждом из нас. В некоторых 

людях он проявляется в большей степени, в других - в меньшей. Кто хозяин для нас? Этот 

ветхий человек, истлевающий в обольстительных похотях, или Иисус Христос? Что 

необходимо, чтобы ветхий человек не влиял на нас, а Христос проявлялся в нас?   

Когда-то Иисус Христос говорил ученикам в Ин.6:63 «Слова, которые говорю Я вам, 

суть дух и жизнь». То есть слово, которое говорит Иисус к нам, приносит жизнь в наше 

сердце.  

Порой мы забываем, что в нашем духовном рождении участвует Слово Божье. В Библии 

Слово Божье и Дух Святой всегда идут вместе. Апостол Иаков пишет: «Восхотев, родил 

Он нас словом истины, чтобы нам быть некоторым начатком Его созданий» (Иак.1:18). 

Когда-то это Слово проникло в наше сердце и разум через проповедь, чтение Библии или 

духовной литературы, и мы получили духовное возрождение и обновление. Также наше 

сердце и разум получили способность быть чуткими к Слову Божьему. 

Что же мешает обновиться духом ума и облечься в нового человека? Дело в том, что 

выражение «обновиться духом ума нашего» не заканчивается на моменте духовного 

рождения, но это процесс всей жизни. Господь возлагает ответственность на нас -

прилагать усилия, чтобы получать Слово от Бога. Мы ответственны за то, чтобы 

молиться, читать Слово Божье, которое обновляет наш разум, приходить в церковь. 

Апостол Павел в посланиях напоминает нам об этом: «Итак, умертвите земные члены 

ваши: блуд, нечистоту, страсть, злую похоть и любостяжание, которое есть 

идолослужение…8 А теперь вы отложите все: гнев, ярость, злобу, злоречие, 



сквернословие уст ваших; 9 не говорите лжи друг другу, совлекшись ветхого человека с 

делами его 10 и облекшись в нового, который обновляется в познании по образу 

Создавшего его…12 Итак облекитесь, как избранные Божии, святые и возлюбленные, в 

милосердие, благость, смиренномудрие, кротость, долготерпение» (Кол.3:5,8-10,12). Он 

не просто дает какие-то советы, но постоянно напоминает: «Слово Христово да вселяется 

в вас обильно» (Кол.3:16). Это необходимо, чтобы обновиться духом ума нашего. Для 

того чтобы преобразовываться обновлением ума нашего (Рим.2:2), нам нужно постоянно 

питаться живым Словом Божьим, которое приносит дух и жизнь.  

Что же происходит, когда Слово Божье проникает в наш разум? Рим.12:2 говорит: «и не 

сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь обновлением ума вашего, чтобы вам 

познавать, что есть воля Божия, благая, угодная и совершенная». Когда Слово Божье 

проникает в нас, мы начинаем понимать волю Бога. Если раньше мы были водимы своими 

желаниями и похотями, то когда в нас проникло Слово Божье, мы начали мыслить в 

соответствии с ним. 

Но когда верующий человек не читает Библию, не приходит на служения, то образ жизни 

ветхого человека возвращается в его жизнь. Если разум человека не обновляется Словом 

Божьим, в котором дух и жизнь, то человек возвращается к образу жизни ветхого 

человека. 

Ис.55:8,10-11 «Мои мысли — не ваши мысли, ни ваши пути — пути Мои, говорит 

Господь…10 Как дождь и снег нисходит с неба и туда не возвращается, но напояет 

землю и делает ее способною рождать и произращать, чтобы она давала семя тому, 

кто сеет, и хлеб тому, кто ест, — 11 так и слово Мое, которое исходит из уст Моих, — 

оно не возвращается ко Мне тщетным, но исполняет то, что Мне угодно, и совершает 

то, для чего Я послал его». Мы не можем знать мысли Божьи, но Бог в этом месте 

говорит, что если мы принимаем Его слово, то оно изменяет нас, наши мысли. Мы 

начинаем идти по тем путям, которые Он определил. Мы не должны пренебрегать, но 

всегда нацеливать взгляд нашего сердца на живое Слово Божье, которое способно 

преобразовывать нас в образ Иисуса Христа. 

Но есть еще одна проблема. Человек может присутствовать на служениях, слышать 

помазанную проповедь, читать Библию, но ничего не получать для себя. Евр.4:2 «но не 

принесло им пользы слово слышанное, не растворенное верою слышавших». В наше время 

некоторые верующие люди не верят в пользу слышанного Слова Божьего, они им 

пренебрегают. Почему так происходит? Основная причина – наша гордость и 

самоправедность. Человек думает, что он достиг определенной духовной зрелости, он 

самоуспокаивается. Иногда человек по надменности своего сердца может думать, что 

Слово Божье не принесет нам никакой пользы, но только в кротости и смирении мы 

можем принимать слышанное Слово Божье: «Посему, отложив всякую нечистоту и 

остаток злобы, в кротости примите насаждаемое слово, могущее спасти ваши души» 

(Иак.1:21). Слово «спасти» в греческом переводе означает не только спасти (для 

вечности), но и исцелить, освободить, восстановить души. Только в кротости мы сможем 

обновляться духом ума нашего.  

Слово, которое говорит в наши сердца Дух Святой, является тем каналом, через который 

жизнь Иисуса Христа проистекает в нашу жизнь. Тогда Иисус Христос проявляется в нас 

в Своей полноте, и мы можем сказать: уже не я живу, но живет во мне Христос (Гал.2:20). 

Это происходит только тогда, когда мы прилагаем наши усилия, чтобы получать живое 

Слово от Бога и обновляться духом ума нашего.  


